
20° Reunião do Colegiado

Presentes:
Cássio Aurélio Suski

Dirceu Herdies
Eduardo Cargnin Ferreira

Eduardo Werneck
Mário Francisco Leal de Quadro

Caio Guerra de Oliveira
Thiago Pereira Alves
Michel Nobre Muza

Luiz Antonio de Oliveira Proença
Walter Martin Widmer

Adriano Vitor
Mathias Alberto Schramm
Marcelo Renno Braga

Reunião iniciada por Mário às 13:37 com acordo de gravação de todos presentes.

-INFORMES

Mário informa sobre recursos de apresentações e eventos. Dois editais aprovados para o
mestrado com 15 mil em recursos, é conversado sobre a possibilidade de aplicação deste
recurso para reitoria.

Salienta que a solicitação deve ser feita pelo docente, caso precisem de recursos.

É comentado sobre o cadastro de avaliadores é indicado para todos os docentes.

Mário fala sobre as bolsas disponíveis para projetos até dia 19, possivelmente a indicação
de bolsista deve ser feita pela turma nova. É aberta pelo interesse dos professores para o
edital da FAPESC.

-COMPROVAÇÃO DE LÍNGUAS

Mario fala sobre documentos (PPT e trabalhos científicos) e revisão de texto assinado por
profissional em letras para comprovação de língua.

Mário solicita a Adriano agendamento de reunião com o setor de línguas para essa
comprovação.

Adriano concorda com a tentativa de agendamento devido à proximidade.

Cássio concorda com a decisão de parceria com a área de línguas ou terceirização.



Werneck fala sobre a revisão já ser feita previamente, comenta que inserção de mais um
processo tira a fluidez dos, mas devido às burocracias concorda com Cássio.

Adriano sugere para área de línguas laboratório de apoio para essa comprovação.
Concorda com a avaliação de um profissional na área, mas sem obrigatoriedade.

Thiago fala sobre a necessidade de comprovações de idiomas por nativos, feita por alguns
órgãos.

Dirceu comenta sobre nunca ter visto a solicitação de revisão de português.

Mário propõe levar esses temas para o setor de línguas e compactua com a ideia de criação
do laboratório proposta pelo Adriano.

Dirceu concorda com serviço interno, mas sem obrigatoriedade.

Proença afirma necessidade de comprovação de línguas para melhoria dos projetos do
curso. Fala de nunca ter visto obrigatoriedade de idioma nativo nas publicações.

Werneck sugere revisão de gramática e formulação de acordo com a fluidez, por exemplo
do copidesque.

Walter fala se caso não for aprovado pelo setor de línguas em pagar o ISBN ou revisor de
línguas, dependendo dos valores.

Mário concorda em encaminhar todos os pontos para o setor de línguas.

-COORIENTAÇÃO MARINA

Proença fala sobre encaminhamento do projeto da Marina e parceria com empresa para
maior potencial de pesquisa. Indica Luciano Hermanns para co-orientar a pesquisa da
aluna. Se predispõe a enviar currículo do mesmo.

Thiago concorda e acha promissor a união com setor privado e apoio de empresas para as
dissertações. Acrescenta importância para a CAPES e demandas de curso.

Dirceu concorda e acha excelente a decisão de co-orientação.

Werneck concorda também.

Co-orientação aprovada por todos presentes na reunião.

-PEDIDO DE TRANCAMENTO KELLY

Mário comenta o afastamento da aluna por motivos de saúde, apesar disso a aluna não
chegou a qualificação.



Dirceu comenta o processo de trancamento do INPE.

Proença fala sobre prazos reconsiderados por motivo de pandemia. Sugere pedido de
especialização, terminando contato com a aluna com possibilidade de voltar.

Mário concorda com o trancamento devido à situação passada por ela.

Mathias conversa pelo pedido de prorrogação e sugestão de trancamento.

Walter concorda com a decisão das alternativas feita por Kelly.

Mário sugere conversa com a aluna sobre a sugestão de Proença. Sugestão de prazo de
trancamento de 1 ano.

Thiago propõe entre 6 meses e um ano (3 trimestres).

Mário propõe então solicitação de até no máximo 3 trimestres de modo geral para o curso e
é aprovada por todos os presentes.

-DESLIGAMENTO MARCELO

Mário comenta sobre a solicitação do docente permanente Marcelo que quer mudar para
docente colaborador.

Marcelo justifica que precisa diminuir sua carga horária, pois precisa conciliar sua demanda
profissional e pessoal, por este motivo pediu essa mudança.

Dirceu se dispõe a ficar no lugar de Marcelo e diz que gostaria de se envolver mais com o
curso.

Thiago concorda com a substituição e acha que vai ser favorável ao programa.

Proença também concorda e comenta que Dirceu já colabora bastante com o programa e
lembra que também fez uma solicitação para mudar de docente permanente a docente
colaborador.

Werneck diz que infelizmente não pode assumir, pois está com muita demanda de trabalho.

Mário coloca em votação a solicitação e todos concordam.

-PALAVRAS TEXTO QUALIFICAÇÃO

Mário comenta que fez simulações com as estagiárias sobre a quantidade de páginas do
texto do exame de qualificação atualmente. Já que pelo seu levantamento hoje em média
os textos de 20 páginas ele sugere mudar para 30 páginas o que dá em torno de 10.000
palavras, este número se refere do título até as referências.



Assim, Mário pergunta se todos concordam com este número e todos afirmam que sim.

-MEMBROS COMISSÕES

Mário fala sobre a comissão de egresso e credenciamento. Depois cita os membros da
portaria que estão inscritos e pergunta se alguém gostaria de fazer parte ou sair da
comissão.

Thiago diz que instaurar a comissão é importante e solicita que o credenciamento seja feito
no início do ano que vem, devido a demanda de trabalho no final do ano.

Werneck acha interessante antes de abrir o processo, selecionar o perfil dos candidatos que
serão indicados.

Thiago diz que podem iniciar o processo de diagnóstico e identificar a carência que tem
quanto a demanda de formação.

Mário comenta que seria bom se basear no relatório que já tem criado para identificar o
perfil.

Logo após, Mário pergunta se Marcelo concorda que Dirceu assuma seu lugar na comissão
e ele concorda.

Walter diz que vai continuar na comissão.

Michel comenta que gostaria de sair e que pode auxiliar de maneira informal os trabalhos.

Mário sugere que Mathias entre no lugar do Michel e ele concorda.

Adriano diz que também está disponível para entrar.

Mário fala para seguir a proposta de Thiago de começar o diagnóstico de perfil este ano e
finalizar ano que vem.

Então, Mário pergunta se Proença pode continuar como docente permanente até o final do
ano e ele concorda.

Proença faz uma consideração sobre olhar mais as áreas como a geologia e começar a
prospectar profissionais nessa área.

Mário comenta que mapeando o perfil do profissional fica mais fácil achar o profissional
adequado ao programa.

Eduardo Cargnin diz que deseja permanecer na comissão.

Mário reforça que a cada 10/12 docentes permanentes destes 30% podem ser
colaboradores.



-QUADRIENAL (LINHA DE PESQUISA)

Mário fala sobre a ramificação do mestrado e diz que é um assunto a ser iniciado nesta
reunião e continuado na próxima. Ele sugere que cada linha de pesquisa tenha um comitê
científico e que os membros deste comitê seriam os próprios docentes.

Thiago diz que eles precisam fazer esta reestruturação de tudo.Com isso, ele sugere que a
linha de pesquisa 3 seja absorvida pela linha 2.

Walter comenta que a ideia é interessante para pensar o programa de forma mais ampla.

Thiago sugere que para a próxima reunião seja feito um documento explicando todos estes
pontos.

-PRORROGAÇÃO MATRÍCULA BRUNO

Cássio comenta que solicitou para que a prorrogação de matrícula do Bruno fosse colocada
em pauta na reunião.

Mário diz que os alunos de 2019 podem entregar suas dissertações até fevereiro do ano
que vem e que os casos de prorrogação de matrículas devem ser tratados
compulsoriamente ou caso a caso.

A reunião foi encerrada às 15:37 do dia 13 de julho de 2021.


